

Communiqué de presse

### Contact Presse

La Nouvelle Agence, Tiphaine Pacey

06 13 95 04 64 / [tiphaine@lanouvelle-agence.com](mailto:tiphaine@lanouvelle-agence.com)

## Geneanet et son initiative Sauvons nos tombes commémorent le 78e anniversaire de la victoire du 8 mai 1945 et renouvellent leur partenariat avec le Printemps des cimetières

*Le projet, qui fédère de plus en plus de bénévoles, s'attache aussi à recenser les cimetières militaires de la Seconde Guerre mondiale. Les bénévoles se réuniront d'ailleurs du 12 au 14 mai 2023 pour le 14e week-end "Sauvons nos tombes" qui s'inscrit dans la 8e édition du Printemps des cimetières.*

Paris, le 27 avril 2023 - Chaque année, plus de 200 000 tombes disparaissent de nos cimetières pour cause d'abandon, de manque d'entretien ou encore par dégradation naturelle. L'initiative « [Sauvons nos tombes](#) », portée depuis 9 ans par Geneanet, premier site européen de généalogie en ligne, est un projet fédérateur qui permet de faire perdurer la mémoire de nos ancêtres en photographiant les tombes anciennes et/ou détériorées, afin d'assurer leur perpétuité en les indexant ensuite sur le site Geneanet.

Développée par Geneanet, et animée par sa communauté de passionnés, la démarche Sauvons nos tombes repose sur **l'implication de plus de 28 000 bénévoles** qui permettent aujourd'hui de rendre accessible plus de **5 millions de tombes photographiées et indexées, 5 millions de tombes dont la mémoire continuera à prospérer à travers le temps.**

### Commémoration du 8 mai : la sauvegarde des lieux de mémoire

La France compte plusieurs centaines de nécropoles de toutes nationalités : britanniques, allemandes, américaines, australiennes... (dont 265 françaises), regroupant plusieurs centaines de milliers de soldats décédés lors des guerres du XXe siècle.

À l'heure où le souvenir des conflits mondiaux s'estompe, le projet Sauvons nos tombes s'est également concentré sur les cimetières militaires de la Seconde Guerre mondiale comme la [nécropole nationale de Rétaud](#) ou [le mémorial de Chasseneuil-sur-Bonnieure](#) qui référencent respectivement 332 tombes et 2002 tombes.

En parallèle et sur le même modèle que Sauvons nos tombes, le projet d'inventaire photographique [Nécropoles militaires](#) a pour objectif de rendre hommage aux soldats disparus et de permettre à tout le monde de retrouver la tombe de son ancêtre. Plus de 600 cimetières et nécropoles militaires ont ainsi été recensés sur Geneanet.

## **Geneanet, partenaire du Printemps des cimetières**

Les tombes, ainsi que les noms, les dates et autres inscriptions gravées dans la pierre finissent toujours par disparaître à cause des dégradations naturelles, voire de l'abandon. La disparition des pierres tombales est une lourde perte, tant pour le patrimoine que pour le souvenir de la personne qui a péri.

Mais le patrimoine funéraire s'exporte au-delà des cimetières. Il est aussi présent dans un site archéologique possédant une nécropole, dans une église ou dans une chapelle, ou encore dans un site mémoriel qui n'accueille pas de défunts mais qui leur rend hommage. Ainsi, le patrimoine funéraire est lié à de nombreux sujets comme l'évolution de la société, les courants architecturaux, la faune et la flore, etc.

Fort du succès des derniers week-ends "Sauvons nos tombes", durant lesquels des bénévoles de la France et du monde entier photographient et mettent en ligne des milliers de tombes, Geneanet renouvelle l'opération du 12 au 14 mai en partenariat avec le [Printemps des cimetières](#). Pour sa 8e édition, ce dernier invite les acteurs du patrimoine à proposer des animations à destination du public pour leur faire découvrir les richesses patrimoniales méconnues des cimetières. Plus de 300 événements (animations et visites de cimetières) sont ainsi organisés à travers la France.

---

### **À propos de Geneanet**

Leader européen, membre du groupe Ancestry, N°1 mondial de la généalogie sur Internet, Geneanet est un site collaboratif, contributif et freemium créé en 1996 par des passionnés de l'histoire des familles. Geneanet donne le LA à l'ère moderne de la généalogie et est le fruit d'une communauté de plus de 5 millions de membres. À ce jour, plus d'1,8 million d'arbres généalogiques ont été créés et près de 8 milliards d'individus sont référencés sur le site. Pour plus d'informations, rendez-vous sur [www.geneanet.org](http://www.geneanet.org)